



**CEOE**  
DELEGACIÓN ANTE LA UE

## SELECCIÓN DE TITULARES DE LA UE

(Del 2 al 6 de julio de 2018)

### **“Una Europa que protege”: prioridades de la Presidencia austríaca del Consejo de la UE**

**01/07/18** Desde el 1 de julio hasta el 31 de diciembre, Austria ostenta la Presidencia del Consejo de la UE, recogiendo el testigo de Bulgaria (primer semestre 2018) y cerrando así el trío de presidencias encabezado por Eslovaquia (segundo semestre 2017). Haciendo de “Una Europea que protege” su lema, Austria defiende una mayor subsidiariedad, dividiendo su programa de trabajo en tres ámbitos prioritarios: 1) Seguridad e inmigración: con el objetivo de lograr un enfoque común para luchar contra la inmigración ilegal, avanzando en la reforma del Régimen Común Europeo de Asilo y el fortalecimiento del control de las fronteras exteriores. En este contexto, se ha previsto una Cumbre informal “Seguridad e inmigración-Promover la asociación y la resiliencia” el 20 de septiembre en Salzburgo. 2) Asegurar la prosperidad económica y la competitividad a través de la digitalización. Esto pasa por completar el mercado único digital; modernizar la administración pública a gran escala; una política industrial renovada; y continuar con los trabajos sobre fiscalidad de la economía digital. Y 3) Reforzar las relaciones con los países vecinos de la UE, en aras de mejorar la seguridad y asegurar paz y estabilidad. A estas prioridades, se le añaden por un lado, la negociación del nuevo presupuesto plurianual europeo (MFP) sin Reino Unido para el periodo 2021-2027. Por otro, la recta final de las negociaciones sobre la salida de Reino Unido de la UE, con el próximo Consejo Europeo de octubre como punto de inflexión. [Más información](#)

### **Mensajes empresariales a la Presidencia austríaca del Consejo de la UE**

**02/07/18** Desde un punto de vista empresarial, es fundamental que Austria apueste por una Unión Europea unida, fuerte e inteligente para atajar las corrientes proteccionistas comerciales a nivel global y encauzar las decisiones políticas a favor del fortalecimiento de la UE y su economía. En este sentido, la Presidencia austríaca, en línea con el resto de Instituciones europeas (Comisión y Parlamento Europeo), debería centrar su atención en las siguientes prioridades: 1) Continuar promoviendo una agenda comercial ambiciosa y responder a medidas proteccionistas unilaterales de forma equilibrada e inteligente. 2) Lograr un acuerdo de retirada de Reino Unido de la UE que incluya un periodo transitorio y el marco de las relaciones futuras, de manera que se pueda aprobar en el Consejo Europeo de 18 octubre. 3) Garantizar el progreso de los debates sobre la Unión Económica y Monetaria (UEM), asegurando la plena implementación de las iniciativas sobre unión bancaria y unión de mercados de capitales. 4) Buscar un acuerdo sobre el próximo Marco Financiero Plurianual antes de las elecciones al Parlamento Europeo de mayo de 2019. 5) Lograr verdaderos avances para reducir los obstáculos en el mercado interior europeo. 6) Mejorar la competitividad industrial y reforzar la capacidad de innovación e investigación en la UE. 7) Apoyo concreto a la digitalización de la economía. 8) Asegurar que el progreso social se basa en el económico y apoyar a los Estados miembros en sus esfuerzos por introducir reformas laborales. 9) Lograr que la UE esté lista para la transición energética, consiguiendo la flexibilidad y adaptación necesarias que requieran las empresas. 10) Aportar soluciones equilibradas en materia de protección de los consumidores. [Más información](#)

## **El Parlamento respalda la creación del primer Programa Europeo de desarrollo industrial de defensa**

**03/07/18** El Parlamento Europeo aprobó en Sesión Plenaria, con 478 votos a favor, 179 en contra y 23 abstenciones, el informe de la eurodiputada francesa Françoise Grossetête (PPE) sobre el acuerdo provisional entre Parlamento y Consejo relativo al Reglamento sobre la creación del primer programa europeo para impulsar la innovación en la industria europea de defensa, incluida la ciberseguridad. Para Grossetête, este programa supone un avance histórico para los proyectos industriales de defensa y permitirá mejorar la capacidad de innovación y la competitividad de la UE. Se prevén 500 millones de euros en 2019 y 2020 para cofinanciar proyectos relativos a desarrollo de nuevos productos y tecnologías en el ámbito de la defensa, que sean ejecutados por al menos tres empresas en al menos tres Estados miembros. El mismo prevé apoyar la participación de pymes y medianos capitalistas mediante un sistema de bonificaciones. Como dato, el 10% del presupuesto global del programa está reservado a la participación transfronteriza de las pymes. Tras la adopción en el Pleno, ahora falta que el Consejo lo adopte formalmente, para entrar en vigor tras su publicación en el Diario Oficial de la UE. Los primeros proyectos recibirán financiación en 2019. [Más información](#)

## **La Comisión Europea refuerza la ayuda de emergencia migratoria en favor de España y de Grecia**

**03/07/18** La Comisión Europea concedió una ayuda de emergencia adicional de 45,6 millones de euros a España y Grecia para respaldarles en sus esfuerzos por afrontar el reto migratorio. En concreto, España recibirá 25,6 millones de euros. Por un lado, 24,8 millones de euros se conceden al Ministerio de Empleo y Seguridad Social y a la Cruz Roja española en favor de un proyecto encaminado a proporcionar asistencia sanitaria, alimentación y cobijo a los migrantes que llegan a la costa meridional de España y a Ceuta y Melilla. Por otro, el Ministerio de Interior recibirá 720.000 euros para contribuir a mejorar la calidad de las instalaciones de retorno y las infraestructuras para los traslados relacionados con retornos. Respecto a Grecia, la Comisión Europea destina un importe adicional de 20 millones de euros para el Alto Comisionado de las Naciones Unidas para los Refugiados (ACNUR) con el fin de mejorar las condiciones de acogida en dicho país, particularmente en la isla de Lesbos. [Más información](#)

## **El Pleno del Parlamento Europeo rechaza el informe de Comisión sobre el primer paquete de movilidad**

**04/07/18** Los eurodiputados, reunidos en Sesión Plenaria, rechazaron las enmiendas sobre las propuestas legislativas relativas a los períodos de descanso de los conductores, el desplazamiento de trabajadores en el sector del transporte y el acceso a la profesión de transportista y el mercado de transporte por carretera del primer “paquete de movilidad”, que serán ahora enviadas a la Comisión de Transporte (TRAN) del Parlamento Europeo para su reconsideración. Tanto el Consejo como el Parlamento discrepan internamente al respecto, por lo que habrá que esperar a principios de otoño para ver si se puede lograr algún progreso. [BusinessEurope](#) lamenta que estas normas, consideradas esenciales para garantizar la competitividad de la industria europea y la creación de empleo, no fueran abordadas adecuadamente y no se tomara ninguna decisión clara sobre las mismas. Por consiguiente, insta a los colegisladores a adoptar un enfoque equilibrado y práctico que permita encontrar soluciones que no obstaculicen la competitividad del sector. [Más información](#)

## **El Pleno del Parlamento Europeo rechaza el informe de Comisión sobre derechos de autor**

**05/07/18** El Pleno del Parlamento Europeo decidió volver a debatir la propuesta de Directiva sobre los derechos de autor en el Mercado Único Digital en septiembre, tras rechazar con 316 votos frente a 278 y 31 abstenciones el mandato negociador propuesto por la Comisión de Asuntos Jurídicos del Parlamento Europeo (JURI) el pasado 20 de junio. El Parlamento Europeo deberá por tanto pactar una nueva postura negociadora que será debatida y sometida a votación en el próximo Pleno, previsto del 10 al 13 de septiembre. La propuesta para una nueva normativa digital sobre los derechos de autor, también denominada “Directiva sobre Copyright”, persigue adaptar la actual regulación a la nueva era digital y a los nuevos modelos de negocio emergentes. [Más información](#)

## El Parlamento Europeo da luz verde al nuevo Sistema de Información y Autorización de Viajes

**05/07/18** El Parlamento Europeo respaldó en Sesión Plenaria por 494 votos a favor, 115 en contra y 30 abstenciones, el Reglamento sobre un nuevo Sistema Europeo de Información y Autorización de Viajes (ETIAS, en inglés), presentado por la Comisión Europea en noviembre de 2016 y ya acordado informalmente entre los negociadores del Parlamento y el Consejo. Con el objetivo de detectar a las personas que pudieran suponer un riesgo antes de que lleguen a territorio comunitario, los nacionales de más de 60 países y territorios a los que no se exige visado para viajar a la UE necesitarán una autorización previa, que podrá solicitarse en línea vía el sistema ETIAS; de manera similar a como se hace en Canadá, Australia o Estados Unidos. Tendrá una validez de 3 años, y costará unos 7 euros (o gratuita para menores de 18 años y mayores de 70 años). Asimismo, el Parlamento Europeo dio luz verde igualmente al refuerzo del mandato de eu-LISA, la Agencia de la UE para la gestión operativa de sistemas de Tecnologías de la Información a gran escala en el área de la libertad, seguridad y justicia. [Más información sobre ETIAS y sobre eu-LISA](#)

## El francés Pierre Gattaz, expresidente de MEDEF, asume la Presidencia de BusinessEurope

**05/07/18** Pierre Gattaz, CEO de Radiall y expresidente de MEDEF (homóloga francesa de CEOE), asumió el cargo de Presidente de BusinessEurope, sucediendo a la italiana Emma Marcegaglia, tras su elección formal por unanimidad el pasado 18 de mayo en el Consejo de Presidentes de BusinessEurope celebrado en Sofía. Al respecto, Emma Marcegaglia aseguró estar encantada con la designación de Gattaz, al que definió como emprendedor exitoso y un europeo convencido, con gran experiencia nacional e internacional; siendo el Presidente que BusinessEurope necesita en tiempos de crecientes tensiones internacionales. Por su parte, Pierre Gattaz, destacó como prioridades de su mandato, de dos años con posibilidad de una única renovación, el empleo y el crecimiento en Europa y luchar contra el proteccionismo. Comentando sobre los últimos desarrollos en el comercio internacional, se mostró convencido de la importancia de que Europa muestre liderazgo internacional en tiempos de acciones unilaterales que socavan las normas comerciales e instituciones internacionales que las hace cumplir, en aras de apoyar la competitividad de las empresas europeas. En este sentido, alentó a que la UE siga protegiendo sus intereses empresariales de acuerdo con las normas de la OMC y a favor de una agenda comercial positiva, abriendo mercados, modernizando las reglas comerciales y concluyendo acuerdos ambiciosos, como ejemplifica la firma del Acuerdo de Asociación Económica UE-Japón previsto la próxima semana. El acto oficial de traspaso de Presidencia de BusinessEurope se celebrará el próximo 12 de julio en Bruselas, en el que CEOE estará representada por su Presidente y Secretaria General. [Más información](#)

Además...

---

### EUROSTAT

- [Mayo 2018 – El desempleo en la zona euro se situó en el 8.4% y en la UE en el 7.0%](#) Fecha 02/07/18
- [Mayo 2018 – Los precios de producción industrial subieron un 0.8% en la zona euro y un 1.0% en la UE](#) Fecha 03/07/18
- [Mayo 2018 – El volumen del comercio minorista permaneció estable en la zona euro y aumentó un 0.3% en la UE](#) Fecha 03/07/18
- [Primer trimestre de 2018 – La tasa de inversión empresarial subió al 23.1% en la zona euro](#) Fecha 04/07/18

### PRÓXIMAS FECHAS DESTACADAS

- 09-12/07 Semana de Comisiones en el Parlamento Europeo
- 11-12/07 **Sesión Plenaria del Comité Económico y Social Europeo**
- 12/07 Eurogrupo
- 12/07 **Acto de traspaso de Presidencia de BusinessEurope**
- 13/07 Consejo de Asuntos Económicos y Financieros